

切磋琢磨Ⅲ

R3.2.5 第42号

「あいさつ」は人と人をつなぐ大切なコミュニケーション活動です

暦の上ではもう春です！

今年の節分は2月2日。例年は2月3日なのになぜ？と思い、調べてみました。1年間を24節気に当てはめると誤差(割り切れずにあまり)が出ます。その誤差の調整をするために一日ずらしているのだそうです。それが今年に当たるとのこと。

一年は天文学的に言うと、実は $365.2422日 = 365日 + 6時間$ だそうです。うるう年(2月29日がある年)はその調整のために4年に1回あるようです。一年を $\div 24 = 15$ あまり5.2422。このあまり5...が毎年増えていくので、節分も同じように1日ずらして合わせるということでしょうね。算数はこんなところでも使われているのです。ちなみに、2月2日が節分になったのは、前回1897年(明治30年)のことだそうです。なんと124年ぶりだそうです。

コロナで大変な思いをしているので、今年は今まで以上に気合を入れて「鬼は外、福は内」と豆まきをし、吉方角である「南南東」を向いて恵方巻を食べました。2月3日は立春。暦の上ではもう春です。学校の梅も咲き始めました。♪春よ、来い！は～やく来い！♪



あいさつ運動をとおして

生活委員会が中心となって進めてきた「あいさつ運動」。学校内ではたくさんのあいさつの声が行き交っていました。しかし、登校の時の様子は少しちがうようです。ある保護者の方からお手紙をいただきましたので紹介します。

あいさつ運動で立ちましたが、2～3人しか挨拶してくれませんでした。学校であいさつ運動をしているそうですが、交通安全指導員の牧野さんやPTA腕章をしている私たちにも、大きな声で元よく挨拶してほしいと思います。わが子にもあいさつするように指導しました。(一部文章変更)

PTA 活動の一つとして、朝のあいさつ運動や交通安全指導にご協力いただいています。ご多用の中、ありがとうございます。子どもたちの安全を願って送り出したり、見守っていただいたりしているのですから、児童の皆さんにもその思いを受け止め、感謝の気持ちを「あいさつ」という形で表してほしいと思います。

あいさつは人との距離を縮める大切な活動です。あいさつが自然とできる人は、これからきっと周りの人とうまくコミュニケーションできる人になっていくと思います。学校だけではなく、友達だけではなく、「あいさつじゃんけん」のように、見守ってくださっている方々に、「自分からすすんであいさつできる二川っ子」になってほしいですね。

F1 (ふたがわん) グランプリ最終回【4～6年生】

今週の児童集会は、「F1 グランプリ」発表会最終回。テレビを通して、特技や伝えたいことを発表しました。特技も運動や楽器演奏など多種多彩。上級生の発表はクオリティも高く、自信をもち楽しみながら発表する姿が見られました。回を重ねるたびに、「出たい」と思う子も増えていきました。今年はテレビでの発表でしたが、コロナが収まったら、全校児童の前で堂々と発表するスタイルになるといいなあと思いながら見ていました。特技にも驚きましたが、こうやって発信できる子が多くいることにも感心しました。

二川小学校で子どもたちが臆することなくみんなの前で自信をもって自分の頑張りを発表する機会をもつことは、私の数年間もち続けた願いの一つでした。先生方にもその思いを伝え、昨年度末に6年生が体育館で発表してくれたことが、このような発表会のプロローグとなりました。そして今年度、前期運営委員が「F1 グランプリ」という形で引き継いでくれました。行事が中止になり、リーダーが自分たちにできることは何かをしっかりと考えてくれたおかげでこのF1 グランプリが誕生したのです。

大トリは6年生 さすが立派な発表でした！

6年生は総合的な学習で本陣について勉強してきました。その学習後も自主的に活動を進めている子らがいるので紹介します。まず F1 での2組の「二川本陣紹介動画チーム」の発表。とても工夫されたものでした。かなり時間と労力をかけて完成させたものだったと思うので尋ねてみると、なんと11月から動画制作のために始動したそうです。納得するものを完成させるまで、粘り強く取り組んでいたとのこと。この「二川の町」にある本陣はとても貴重な文化財であることがよくわかる内容でした。集大成としての発表は、本当にすばらしいものでした。

また、1組には、本陣 PR ポスターを作成し、旧街道の商店に掲示してくださるよう自主的に回っている子らがいるそうです。こういった6年生の行動力・発信力に驚きました。学習を通して育ってきている主体的に学ぶ態度は、皆のお手本になっています。

【6年2組動画チームメンバー】

脚本 西井智香さん 編集 後藤愛依さん、松本奈和枝さん、
出演者 内藤綾泰さん、西井智香さん、村田瑞歩さん、
村松歩果さん、安田樹一さん

【6年1組本陣 PR チーム】

小川大輝さん、加藤美風さん、杉浦慶祐さん、鈴木颯汰朗さん

【お知らせ】学校公開日(17&19日)は中止となります。

お子さんのことでご心配なことや聞きたいことがありましたら、担任まで、遠慮なくご連絡・ご相談ください。よろしくお祈りします。